
Dimanche 17 Mai 2020
6ème dimanche de Pâques. Année A.

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :

« Si vous m’aimez, vous garderez mes commandements.

Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre

Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l’Esprit de

vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit

pas et ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez, car il

demeure auprès de vous, et il sera en vous.

Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous.

D’ici peu de temps, le monde ne me verra plus,

mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi.

En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon

Père, que vous êtes en moi, et moi en vous.

Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c’est

celui-là qui m’aime ; et celui qui m’aime sera aimé de mon

Père ; moi aussi, je l’aimerai, et je me manifesterai à

lui. »

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30


Aimer:

Dieu est Amour. C'est lui qui nous aima le premier. Jésus, par toute sa vie jusqu'à sa mort sur la croix,
nous révèle cet amour immense. Pour répondre à cet amour nous sommes invités à faire la volonté du
Père, à lui rester fidèle et à aimer notre prochain. Jésus précise qu'il n'y a que dans l'amour que nous
connaissons Dieu.

Le monde:

Ici, "le monde" désigne ceux qui n'aiment pas Dieu et ne croient pas en Lui.
Jésus a prit notre condition d'homme pour nous libérer du péché et nous conduire vers le Père.
Par notre baptême nous ne faisons plus parti du monde qui rejette l'amour de Dieu mais nous
sommes envoyés vers tous les hommes pour témoigner du Christ. Pour cela nous ne sommes pas
abandonnés Dieu nous envoie l'Esprit Saint pour nous aider.

Vivre:

La vie est un don de Dieu mais il veut aussi que nous partagions sa vie éternelle. Par sa résurrection
le Christ nous permet d'y participer. L'Esprit Saint que nous recevons à notre baptême est le souffle
de cette vie divine. Pour grandir dans cette nouvelle vie, Jésus nous donne deux nourritures : sa
Parole et le sacrement de l'Eucharistie.

Un défenseur:

Un défenseur, c'est quelqu'un qui nous vient en aide dans les difficultés. Il nous soutient, nous
accompagne, nous porte, nous encourage, nous aide à être plus fort.
Si nous le voulons, nous ne sommes pas seuls. L'Esprit Saint est avec nous.

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30


Dans ce passage de l’Evangile, Jésus va mourir. Avant sa mort, il parle à ses amis. Il leur dit des
choses très importantes, essentielles, des choses qui vont permettre à ses disciples de continuer la
route de la meilleure des façons possibles. Voici l'une de ses paroles: "Si vous m’aimez, vous
garderez mes commandements." Jésus invite ses amis à rester dans l'Amour: Aimer Dieu, passer du
temps avec Lui, passer ses jours avec lui, et aimer son prochain. Le temps passé avec Dieu nous
donnera la force d'aimer notre prochain.
Puis, Jésus leur fait une annonce révolutionnaire : la venue du Saint-Esprit qui, au moment où il leur
parle, est une réalité encore à venir.
Il n’est pas facile de parler du Saint-Esprit. Comme le vent, on ne le perçoit qu’à ses effets. le
Saint-Esprit rejoint le croyant dans son intimité et enveloppe toute sa personne.
Le Saint-Esprit va permettre aux disciples d’être liés à Dieu non seulement parce que Jésus est
présent au milieu d’eux, mais de manière permanente, même lorsqu’il aura quitté cette terre. Car la
mort de Jésus ne signifie pas son absence, mais bien sa présence permanente, de sorte que la mort
ne sera pas un échec, mais un accomplissement. Ainsi, pour les disciples le départ de Jésus ne sera
pas une perte, mais un gain. C’est là le grand paradoxe. L’Esprit-Saint va rendre Jésus présent,
par-delà le temps et l’espace. Cela va permettre aux disciples d’agir comme Jésus. Il les transforme
et va leur permettre de poursuivre l’oeuvre de Jésus.

Et c’est encore le cas pour nous aujourd’hui. Ce n’est pas toujours facile de tenir le cap. Il nous faut
une sacré dose de patience pour résister … et Jésus lui-même l’a bien compris : « je ne vous laisse
pas orphelins …». Il sait que nous risquons d’être pris par le soucis de la vie ou par l’indifférence, au
point que nous oublions que les autres existent et que nous nous enfermons dans notre petit
individualisme… Un peu d’ailleurs comme les apôtres après Pâques : ils ne sont plus sûrs d’eux, ils
ont peur, ils se replient, ils s’enferment … Jésus leur promet l’Esprit … Cet Esprit qu’ils recevront le
jour de Pentecôte et qui va les pousser à proclamer l’amour de Dieu pour les hommes aux
extrémités du monde.
« Je ne vous laisserai pas orphelins», Jésus nous le redit encore aujourd’hui … Cet Esprit nous
l’avons reçu, il est toujours en nous, il nous accompagne, c’est lui qui nous aide à comprendre les
Ecritures et son message, comprendre ce commandement d’amour qu’il nous a laissé : «celui qui y
reste fidèle, c’est celui-là qui m’aime.»

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30


Complète avec les mots: en vous, vivant, Défenseur, le connaissez, je suis, le Père, orphelins, m’aime,
commandements, l’Esprit, garde.

Si vous m’aimez, vous garderez mes ............................
Moi, je prierai ................., et il vous donnera un autre ...................... qui sera pour toujours avec
vous : ......................... de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le
connaît pas ; vous, vous ........................, car il demeure auprès de vous, et il sera ....................
Je ne vous laisserai pas ......................, je reviens vers vous.
D’ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez .................., et vous
vivrez aussi.
En ce jour-là, vous reconnaîtrez que ..................... en mon Père, que vous êtes en moi, et moi en
vous.
Celui qui reçoit mes commandements et les .................., c’est celui-là qui .................... ; et celui qui
m’aime sera aimé de mon Père ; moi aussi, je l’aimerai, et je me manifesterai à lui. »

Répond aux questions suivantes:

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30


Réponses:
1. Jésus. 2. A ses disciples. 3. Avant sa mort (Jésus est sur le point de quitter ses disciples).
4. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu et tu aimeras ton prochain comme toi-même.
5. Non. Il sait qu'il pourra toujours les aider. 6. De garder ses commandements.
7. Il va prier Le Père pour qu'il donne à ses amis un autre Défenseur qui sera pour toujours avec eux.
8. Le verrons. 9. Ils resteront toujours en communion avec lui.

7. Que va faire Jésus pour aider ses amis?

Il va prier Le Père pour qu'il donne à ses amis un
autre Défenseur qui sera pour toujours avec eux.
Il va leur écrire un livre de recommandations.
Il va nommer un chef des disciples en qui il a
toute confiance.

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30


Qu’est ce que l’Esprit Saint? La réponse est ici

Pour les plus grands c’est ici

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30
https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30
https://www.youtube.com/watch?v=HkeLQmaIMOc


Nous nous marquons du signe de l’Amour de Dieu, le signe de la croix et accompagnés par le
Seigneur, pour aimer comme il nous aime, nous pouvons allumer une bougie, prendre un temps de
silence puis chanter:

VIENS EMBRASER NOS CŒURS (tu peux écouter le chant ici)

R/ Viens Esprit Saint, viens embraser nos cœurs,
Viens au secours de nos faiblesses, Viens Esprit
Saint, viens Esprit consolateur, Emplis-nous de joie
et d'allégresse !

1 - Viens en nos âmes lasses, Esprit de
sainteté,
Viens nous combler de grâce et viens nous
sanctifier ;
Viens guérir nos blessures, toi, le
consolateur,
Viens source vive et pure apaiser notre
cœur !

2 - Envoyé par le Père, tu viens nous
visiter ;
Tu fais de nous des frères, peuple de
baptisés.
Enfants de la lumière, membres de
Jésus-Christ,
Nous pouvons crier : "Père" d'un seul et
même esprit.

3 - En nos cœurs viens répandre
les dons de ton amour,
Viens inspirer nos langues,
pour chanter Dieu toujours.
Viens Esprit de sagesse, viens prier en
nos cœurs,
Viens et redis sans cesse : "Jésus-Christ
est Seigneur".

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30
https://www.youtube.com/watch?v=kD0O46s2Iic


Prière à l’Esprit Saint

Viens en nos cœurs, Esprit Saint!
Viens en nos cœurs, Lumière de Dieu!

Dans le travail, dans le repos,
Dans les pleurs, dans la joie,

Viens en nous, Lumière de Dieu!
A ce qui est sali, redonne la beauté,

A ce qui est desséché, donne l'eau jaillissante,
A ce qui est blessé, rends la santé.

Viens à nous, Esprit-Saint, et pénètre dans nos cœurs.
Console-nous par ta présence, nous qui déplorons notre faiblesse

et fortifie en Toi ceux que tu vois défaillants.
Allume en nous le feu de ton amour.
Que la vérité soit dans notre bouche,

la louange dans notre cœur,
l’humilité vraie dans nos renoncements.

JÉSUS, TOI QUI AS PROMIS (écouter ici)

Jésus, toi qui as promis d´envoyer l´Esprit À ceux qui te prient, Ô Dieu, pour
porter au monde ton feu, Voici l´offrande de nos vies.

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30
https://www.youtube.com/watch?v=X8TdQeThRbg


https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30


Comme le vent, on ne perçoit l’Esprit Saint qu’à ses effets... Nous allons fabriquer un joli moulin à
vent en papier à faire tourner dans le vent.

Dans le papier que vous aurez choisi, découpez un carré de 10 cm de coté (ou 15 cm).
Tracez et entaillez les diagonales (pour former les ailes du moulin) comme sur le schéma ci-dessous. N’oubliez pas
de former une ouverture au milieu, pour que le moulin puisse tourner librement !

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30


Puis perforez les 4 ailes, toujours du même côté, comme sur le schéma suivant :

Repliez chaque aile du moulin pour les enfiler chacune dans une attache parisienne.
Passer l’attache parisienne autour d’un bâton pour tenir le moulin à vent. C’est prêt!

https://www.theobule.org/video/qu-est-ce-que-l-esprit-saint/30

